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In data 22 settembre 2020 alle ore 20.30, su convocazione del Presidente del Consiglio di Quartiere, 

si è riunito in Brescia, presso la Sala del Centro diurno Rose di via della Presolana 38, il Consiglio 

di Quartiere Primo Maggio per la trattazione del seguente ordine del giorno:  
1. relazione audizione commissario Moreni in commissione ecologia del Comune di Brescia; 
2. discussione progetto piantumazione parco dei Maggiolini in collaborazione con Fridays for 

future e gruppo Arkadia; 
3. indicazioni per la distribuzione dei sacchi per la raccolta differenziata; 
4. inaugurazione sottopasso di via Rose; 
5. relazione incontro con i servizi sociali; 
6. gruppi di lavoro, organizzazione della ripresa delle attività; 
1. varie ed eventuali. 

 
Presiede la seduta il Presidente Michele Fabbri 

Redige il verbale Michele Fabbri 

In seguito ad appello i consiglieri presenti risultano 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Verificata la presenza del numero legale ai sensi dell’art.17 Comma 3 del Regolamento, si procede 
con l’esame dei punti all’ordine del giorno: 
 

Punto 1 - relazione audizione commissario Moreni in commissione ecologia del 
Comune di Brescia; 
 
Dopo 15 mesi, il Piano Operativo di Bonifica (POB) dell'area Caffaro è stato approvato. 
Marzo-aprile 2021: bando di gara per il progetto definitivo.  
2022: inizio lavori. 
Per la rimozione degli immobili, degli impianti e dei rifiuti servirà del tempo e un investimento di 
14 milioni di euro circa. La loro rimozione renderà possibile avere un quadro più preciso della 
contaminazione anche al di sotto di queste strutture. 
Il primo lotto interessato dalla bonifica sarà la superficie confinante con via Milano, nell'ambito di 
un intervento che interessa anche il progetto Oltre la strada. Il suolo verrà trattato in un impianto di 
lavaggio che sarà collocato in un terreno ora in stato di abbandono confinante con il campo di 
atletica Calvesi. 
I restanti due terzi della superficie saranno messi in sicurezza tramite interventi di diverso tipo quali 
stabilizzazione/ossidazione/cementazione e lavaggio ipogeo. 
È prevista la realizzazione di vasche di raccolta per l'acqua in eccesso derivante da precipitazioni 
straordinarie. 
La barriera idraulica ad oggi pompa 1500 m3/h. L'obiettivo è di ridurre questa quantità a 120 m3/h a 
fine bonifica. 
La conclusione dei lavori su tutta l'area è prevista entro 6 anni dall'inizio. 
Il costo totale previsto è di circa 74 milioni di euro. 
Non appena possibile, il Consiglio organizzerà un'assemblea pubblica illustrativa sull'argomento 

N. COGNOME NOME presente assente 
1 Angoscini Paola X  

2 Di Liso Patrizia X  

3 Fabbri Michele X  

4 Garattini Siria  Zelinda X  

5 Ravelli Haller X  

6 Scalvini  Luciano X  

7 Singh Rajinder X  



3 
 

Punto 2 - discussione progetto piantumazione parco dei Maggiolini in collaborazione 
con Fridays for future e gruppo Arkadia; 
 
Il consiglio approva il progetto (si vedano allegati A e B). 
Osservazioni: risolvere il problema degli allagamenti del parco dei Maggiolini prima di procedere a 
nuove piantumazioni.                                                                                                                                                                                                                         
 
Punto 3 - indicazioni per la distribuzione dei sacchi per la raccolta differenziata; 
 
In vista della distribuzione della dotazione annuale di sacchi per la raccolta differenziata, anche 
quest'anno il Consiglio si mette a disposizione per effettuare il ritiro per conto di persone in 
difficoltà. La richiesta può essere effettuata presso il Centro Diurno o inviata all'indirizzo mail del 
CdQ. 
 

Punto 4 - inaugurazione sottopasso di via Rose; 
 
Venerdì 25 settembre alle ore 11 si terrà la cerimonia per la fine dei lavori per il sottopasso di via 
Rose. Per le normative anti Covid la partecipazione potrà essere solo ad invito. In rappresentanza 
del quartiere sono stati invitati il Presidente Fabbri, il Consigliere Scalvini e il parroco di S. 
Benedetto abate don Raffaele Licini. 
In merito ai lavori si comunica che il Comune ha accettato di realizzare l'attraversamento in 
sicurezza richiesto dai residenti di via Rose 11. Questo attraversamento ha avuto la precedenza. Un 
ulteriore elemento di dissuasione della velocità sarà inserito nell'ambito della realizzazione della 
Zona 30 del quartiere. 
 

Punto 5 - relazione incontro con i servizi sociali; 

Di Liso: l’incontro si è aperto con la presentazione di un progetto intitolato CIBI BICI presentato da 
Gabriele Angoscini (educatore Piastra Pendolina). Il progetto è avviato dalle associazioni Calabrone 
e Cauto per la distribuzione di generi alimentari recuperata.  Il progetto ha diversi scopi: il primo è 
il coinvolgimento di giovani volontari di età compresa tra i 16 e i 25 anni per dar loro l’opportunità 
di collaborare, aiutare e crescere in una realtà che tutti noi stiamo affrontando. Ingaggiare giovani è 
importante perché spesso sono proprio loro che hanno bisogno di socializzare e rendersi utili e 
partecipi. I ragazzi saranno preventivamente formati. 
Il secondo scopo è quello di trovare gli esercenti disposti a regalare i generi alimentari ancora buoni 
ma non più vendibili e ridistribuirli a tante famiglie in difficoltà. 
Il terzo scopo è di creare un rapporto tra la famiglia o la persona sola e il volontario che vada oltre 
la semplice consegna, anche con il semplice scambio di una parola, molto importante soprattutto  
per le persone sole.  
Le famiglie saranno individuate sia da associazioni (es. Casa del quartiere, Arci ragazzi, La nuvola 
nel sacco, ecc.) che su segnalazione ai servizi sociali da parte dei Consigli di Quartiere. 
Anche i volontari dovranno essere individuati sul territorio allo stesso modo. 
I cittadini interessati possono rivolgersi al Consiglio. 

 
Punto 6 - gruppi di lavoro, organizzazione della ripresa delle attività; 
 
I referenti dei gruppi di lavoro comunicheranno giorno e modalità di riunione appena possibile. 
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Punto 7 - varie ed eventuali; 
 
Richieste e segnalazioni dei cittadini: 
- riseminare l'erba al parco dei Maggiolini; 
- migliorare l'illuminazione del parco dei Maggiolini in un punto attualmente scoperto; 
- intervenire per limitare il rumore proveniente dal campo di basket fino a tarda ora. Proposte: 
chiedere delle limitazioni sull'orario di gioco, spegnimento delle luci sul campo ad una certa ora, 
sostituzione dei tabelloni in legno con tabelloni in materiale meno rumoroso; 
. alzare e allungare la rete posta sul muro al confine con il campo da basket per impedire ai palloni 
di cadere nel cortile delle case vicine; 
- collocare un panettone o altro elemento dissuasore all'incrocio tra via Presolana e via Rose di sotto 
per impedire la sosta ai veicoli e limitare l'ostruzione della visuale; 
- segnalare situazione di pericolo in condominio via Divisione Acqui 56 richiedendo anche un 
sopralluogo dei Vigili del fuoco 
     
Non essendovi altri argomenti da approvare né chiedendo alcuno la parola, il Presidente dichiara 

chiusa la seduta alle ore 22.30 del 28 luglio 2020. 

 
Letto, confermato e sottoscritto 
Il Presidente 
Michele Fabbri   
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ALLEGATO A 
 

 
 

  

 

 

PIANTUMAZIONE DEL PARCO DEI MAGGIOLINI 

 
Partners del progetto: Consiglio di Quartiere Primo Maggio, Arkadia, Fridays for Future 

 

Scopo del progetto: sensibilizzare la popolazione sulle tematiche ambientali, intervenendo con la 

piantumazione di 14 nuove piante all'interno del nuovo parco dei Maggiolini, di via Passo Gavia.  

Il progetto prevede anche il coinvolgimento della scuola elementare Divisione Acqui, proponendo 

alle diverse classi di adottare le piante, in un processo di sensibilizzazione ma anche di 

responsabilizzazione nella cura di un bene pubblico. 

Sarebbe una preziosa occasione di arricchimento inserire all'interno del parco anche un percorso 

didattico, con la descrizione delle diverse piante.  

 

Metodologia operativa: considerato che le piante morte dopo la bonifica (indicate sulla mappa) 

saranno sostituite dal vivaio che ha in cura il parco, si è pensato di collocarne di nuove in punti 

scoperti e rispondendo alle richieste avanzate dai fruitori del parco stesso. La collocazione e le 

specie arboree saranno definite con il settore Verde del Comune di Brescia. La costruzione di 

possibili collaborazioni e percorsi didattici sarà definita con il medesimo Settore. 

 

Tipologie di piante: si è pensato di rispettare le idee seguite in fase di progettazione del parco 

aggiungendo piante resistenti alle tempeste estive (come i bagolari, di cui un esemplare è già 

presente) e degli arbusti per schermare alcune abitazioni confinanti (come richiesto dai residenti). 

La collocazione e la specie arborea proposte sono indicate nella mappa allegata.  

 

I costi per l'acquisto delle piante sono sostenuti da Fridays for Future e Arkadia. 

La cura delle nuove piante dovrà poggiarsi sulla sinergia tra i vari partners e il Comune di Brescia. 
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ALLEGATO B 


